



POSTIGO

Las playas donostiarras se llenaron de gente ayer por la mañana, primer día de la temporada oficial.

Los refuerzos de la limpieza marcan la temporada de playas que empezó ayer

Se va a emprender una campaña de sensibilización sobre el cuidado del litoral

ANA VOZMEDIANO. DV. SAN SEBASTIAN

La preocupación por la limpieza marcará esta temporada oficial de playas que comenzó ayer y que incluirá una campaña de sensibiliza-

zación ciudadana que se pondrá en marcha el mes que viene. Se reforzará la retirada de flotantes en la orilla y se han destinado más de tres millones de pesetas a la compra de

más rastrillos para adecentar la arena. Además, se han colocado diez lavapiés, que se suman a los servicios de duchas y grifos que están instalados desde ayer.

La temporada de playas comenzó oficialmente ayer 1 de junio y se prolongará hasta el 30 de septiembre, aunque, como es habitual, toldos, carpas, sombrillas y gabarrones no se colocarán hasta el día 12, una vez que el riesgo de temporales haya pasado. Se retirarán el 17 de septiembre, también por precaución ante este mismo fenómeno.

El concejal de Servicios Municipales, Javier Urbistondo (PP), explicó algunas de las novedades de este año, vinculadas con la limpieza.

Durante la temporada se realiza un rastrillado manual diario

■ Se contará con seis gabarrones al reducirse el tamaño de los de piscina

de la arena, el mangueo y adecentamiento de los accesos y el voladizo también se lleva a cabo por la tarde y, además, en julio y agosto se refuerza la jornada de tarde y se criba la arena por la noche una vez a la semana.

Las papeleras, 90 en La Concha, 110 en Ondarreta, el mismo número en La Zurriola y 40 en la isla, se retiran dos veces

diarias. «Este año, además, hemos destinado 3.500.000 pesetas a la compra de más rastrillos para una limpieza aún más eficaz de la arena».

También se reforzará la retirada de flotantes de la orilla, que es la competencia municipal en esta materia.

El personal que se encargará de estas tareas son 24 personas y cinco más en los meses de julio y agosto. Disponen de un tractor, una pala cargadora, una máquina limpia-playas, un remolque, un rastrillo mecánico, una motosierra y una máquina especial para las aguas que se

complementa con un catamarán y un bote fuera de borda destinados a la retirada de flotantes.

Mantener limpias las playas

Más allá de estos refuerzos, el departamento de Playas pretende sensibilizar al ciudadano para que cuide el litoral y mantenga limpias las playas.

En julio, según anunció Urbistondo, se iniciará una campaña especial en este sentido, cuyo diseño se está culminando y que podría incluir actos como el reparto de ceniceros especiales.

Urbistondo destacó otras no-

Crece la demanda de toldos

La demanda de toldos, carpas o sombrillas ha crecido respecto a los últimos años y, según los datos del departamento de Playas, prácticamente todos estos elementos están ya alquilados para esta temporada. «Los toldos están agotados, aunque puede quedar alguna carpita o sombrilla». Todos se instalarán el día 12 de este mes y hasta el 17 de septiembre, algunos días menos de lo que dura la temporada oficial de playas debido al riesgo de temporales. En Ondarreta habrá 165 carpas, 220 sombrillas y 493 toldos; en La Concha son 180 sombrillas y 751 toldos y en La Zurriola 180 toldos. Esta playa cuenta además con un servicio de alquiler de hamacas por horas, un total de cuatrocientas. Quienes no dispongan de una de estas instalaciones pueden optar por el alquiler de parasoles, con abonos de temporada, de día y de semana, y de silla. Todos estos servicios se prestan desde las 10 de la mañana a las 8 de la tarde, horario que también es válido para toldos y carpas.

vezades como la colocación de diez lavapiés, «una demanda ciudadana muy extendida», que se suman a las 82 duchas y 49 grifos que se extienden por las tres playas..

Habrá más pasillos blancos que impiden quemarse sobre la arena y los gabarrones serán seis, ya que los que tienen piscina reducen su tamaño para evitar los deterioros que sufren otras temporadas, y se utiliza parte de su estructura como plataformas para los bañistas, con trampolín o tobogán.

Urbistondo destacó también el esfuerzo que se ha realizado de cara a la señalización de las playas, con cien carteles diferentes o servicios que no son municipales y que también se prestan en las playas.

Es el caso del alquiler de piñchos, de velomares, los cursos de natación que se imparten en las instalaciones del club Tirán de Ondarreta y La Zurriola o la guardería infantil que también se presta en esta entidad.

El salvamento estará atendido por un equipo de 31 socorristas que pertenecen a la Cruz Roja.

Las bibliotecas amplían horarios de cara a los exámenes

DV. SAN SEBASTIAN

Donostia Kultura y la delegación de Juventud han llegado a un convenio de colaboración para ampliar el horario de las salas de estudio de las bibliotecas y abrirlas, incluso, el fin de semana.

La medida se debe a la fuerte demanda del servicio que existe por parte del colectivo de estudiantes, debido a los exámenes de junio.

La iniciativa se puso en marcha el pasado año y en esta ocasión afectará a las salas de estudio de las casas de cultura situadas en Altza y Egia, además de los espacios de la biblioteca histórica de la

plaza de la Constitución.

Las tres abrirán de 10 a 1 y de 4 a 8 de la tarde, incluidos los sábados y los domingos, fechas en las que la demanda crece debido a las escaseces de lugares de estudio.

La casa de cultura de Intxaurrondo, que cuenta con servicio de salas de este tipo durante todo el año, también seguirá manteniéndolo, pero con el horario habitual de lunes a viernes.

Otras posibilidades

El concejal de Cultura, Ramón Etxezarreta y la edil de Juventud, Arrixtu Marañón, ambos del PSE,

Jareño, Casares y la plaza de la Constitución se abren en fin de semana

explicaron que el año pasado se abrió también el centro cultural de Loiola, pero que no contó con demanda, por lo que este año no se repetirá la experiencia.

En lo que se refiere a Lugaritz, la casa de cultura del Antiguo, ambos comentaron también que se ha descartado por su proximidad con el campus universitario de Ibaeta.

«La UPV abrirá también este año sus zonas de estudio tanto el sábado como el domingo, desde las 8 de la mañana a las 8 de la tarde».

Otro recinto clásico, el centro cultural Koldo Mitxelena, está a disposición de los estudiantes los sábados por la mañana, de 8.30 a 14 horas.

170 plazas

La red de servicios de Donostia Kultura consigue, con esta ampliación de horarios, crear 170 nuevas plazas de estudio.

Etxezarreta destacó que el convenio se ha firmado a instancias

del departamento de Juventud y la responsable política del área, Arrixtu Marañón, recordó que su delegación pretende sacar una rentabilidad máxima a equipamientos como los gaztelekus, haurtakos y coordinar su uso, incluso con las instalaciones de otros departamentos como ocurre en este caso.

«Debemos amortizar los recursos que tenemos y analizar las posibilidades que existen. En el caso de las salas de estudio, damos respuesta a una demanda insostenible de la gente joven, que tiene un hábito arraigado entre los estudiantes».